
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA 
PROVINCIA DI CATANIA

Quadriennio 2021 - 2025
___________________________________
Verbale n. 37 Seduta 27 ottobre 2021

L’anno 2021, il giorno 27 del mese di ottobre, si è riunito, presso la sede di via V. Giuffrida 
n. 202, il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente 
odg:

1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 19/10/2021
28/09/20212 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “A”

3 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “B”
4 CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI
5 PAGAMENTO FATTURE
6 OPINAMENTO PARCELLE
7 ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
8 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

9 RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE

10 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE

11 MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
12 REVOCA SOSPENSIONE ALBO

13 ATTIVAZIONE SPORTELLO PER ASSISTENZA AI COLLEGHI IN MATERIA DI 
SUPERBONUSCON  STS in tema di SUPERBONUS - CONVENZIONE

14 DICAR – prof.V.Sapienza – richiesta di patrocinio e di contributo per la conferenza 
“COSTRUIRE” LA PACE: Il Centro di chirurgia pediatrica di Emergency a Entebbe, in 
Uganda”, prevista a Catania in data 22 novembre 2021

15 ISTITUTO BIOARCHITETTURA  - Catania - Proposta di Convenzione Master Bioarchitettura 
presso LUMSA Roma

16 ECOIN  srl– richiesta terna collaudatori c.a. per lavori relativi al progetto per la 
realizzazione di un comparto industriale destinato ad attività di logistica integrata e relativi 
servizi sito all’interno della perimetrazione “Zona Industriale Catania”  area compresa tra 
la S.S. 114 Orientale Sicula e la Tangenziale di Catania - CAPANNONE 3.

17 COMUNE CATANIA – direzione urbanistica - Convocazione " Forum Consultazioni per la 
formazione del PUG della Città di Catania – 04/11/2021

18 CORSO DI PREPARAZIONE AGLI ESAMI DI ABILITAZIONE - DETERMINAZIONI
19 COMUNICAZIONI

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri: Antonio Brunetto, Stefano Cascone, 
Fabio Federici, Giorgia Ferlazzo, Rosario Nunzio Grasso, Sonia Grasso, Salvatore Maugeri, 
Gianmaria Mondelli, Salvatore Fabio Costantino Rapisarda e Alfio Torrisi, alle ore 19,55 dà 
inizio alla seduta.

Hanno annunciato il ritardo i Consiglieri: Irene D’Antone e Alfredo Foti
Hanno annunciato l’assenza i Consiglieri: Carlo Boero e Carmelo Indelicato
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Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Alfio Torrisi.

1.APPROVAZIONE VERBALE seduta 19/10/2021
Il Consiglio approva il verbale n. 36 del 19/10/2021, con l’astensione dei Consiglieri assenti 

in quella seduta.

2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A
• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

4.CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il Consiglio all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “B” del presente verbale.

5.PAGAMENTO FATTURE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

6. OPINAMENTO PARCELLE 
Il Consiglio assegna le parcelle così come risultano dal prospetto dell’ALLEGATO “C” del 
presente verbale.

La consigliera Irene D’Antone entra alle ore 20,05

7.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  di  organizzare  con  la  Fondazione  dell’Ordine  e  lo 
sponsor tecnico BIEMME il seguente SEMINARIO:

TITOLO EDIFICI E CAPANNONI INDUSTRIALI 
PREFABBRICATI:RINFORZO 
STRUTTURALE E MESSA IN SICUREZZA

DATA E SEDE DEL SEMINARIO PIATTAFORMA GOTOWEBINAR
10/11/2021

SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale
b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Antonella Arena
RESPONSABILE SCIENTIFICO Mauro Scaccianoce
TUTOR/Docenti Nicola Mordà e Isabella Magrini
IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 200
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI

3 CFP
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La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro.
Si darà comunicazione dell’organizzazione del convegno agli iscritti tramite mail.

*************************************************************

8.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:

SEMINARIO
EDIFICI E CAPANNONI INDUSTRIALI 
PREFABBRICATI:RINFORZO STRUTTURALE E MESSA 
IN SICUREZZA
10/11/2021
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9.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il Consiglio, viste le richieste di esonero dalle attività formative degli iscritti al nostro 
Ordine professionale riportate nell’ALLEGATO “D” del presente verbale, delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il 
15/07/2013 e dalle Linee di indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale – Testo Unico 
2018. Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.  

10. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

11.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERIIl punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

12.REVOCA SOSPENSIONE ALBO

Il  Consiglio  dell’Ordine  degli  Ingegneri  della  Provincia  di  Catania,  a  seguito  della 
regolarizzazione della posizione contributiva, all’unanimità,

DELIBERA

la revoca della sospensione dall'Albo del dott. ing. xxxxx

Tale  delibera  divenuta  esecutiva,  viene  resa  nota  ai  sensi  degli  artt.9  e  23  del 
R.D.23/10/25 n.2537.

13.ATTIVAZIONE SPORTELLO PER ASSISTENZA AI COLLEGHI IN MATERIA DI 
SUPERBONUS CON STS in tema di SUPERBONUS - CONVENZIONE

Il Consiglio, nella seduta del 28/09/2021, ha deliberato di avviare uno sportello a servizio 

dei colleghi per dare consulenza in merito all’applicazione dei superbonus.
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IL Presidente informa il consiglio che ha dato la propria disponibilità anche la Ditta STS che 

dal 01/11/2021, a titolo gratuito,  per una volta a settimana e per la durata di un’ora e 

mezza,  metterà  a  disposizione  dell’Ordine  un  loro  consulente  esperto  in  merito 

all’applicazione dei superbonus per la parte sismica; l’Ordine, si impegna ad inserire il logo 

della STS sia nello Sportello superbonus del portale che in n.3 eventi formativi.

Il  Presidente  chiede  al  Consiglio  mandato  a  stipulare  la  convenzione,  il  Consiglio, 

all’unanimità,  accoglie  la  richiesta  e  da  mandato  al  Presidente  per  la  firma  della 

convenzione.

Inoltre,  il Presidente, raccogliendo anche la proposta avanzata dal consigliere Maugeri, 

propone di pubblicare sul nostro sito tutte le FAC relative ai quesiti che saranno posti allo 

sportello, il Consiglio accoglie all’unanimità la proposta del Presidente.

14.DICAR – prof. V. Sapienza – richiesta di patrocinio e di contributo per la 
conferenza “COSTRUIRE” LA PACE: Il Centro di chirurgia pediatrica di 
Emergency a Entebbe, in Uganda”, prevista a Catania in data 22 novembre 
2021

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di concedere il patrocinio oneroso all’Evento 

“COSTRUIRE” LA PACE: Il Centro di chirurgia pediatrica di Emergency a Entebbe, in 
Uganda”, previsto a Catania in data 12 novembre 2021, elargendo un contributo pari ad 
euro 1.000,00

15.ISTITUTO BIOARCHITETTURA  - Catania - Proposta di Convenzione Master 
Bioarchitettura presso LUMSA Roma

Il  Consiglio,  vista la richiesta della Fondazione Bioarchitettura di Catania, all’unanimità, 
delibera di stipulare, con la Libera Università Maria SS.A Assunta, un protocollo d’intesa 
per l’organizzazione del  Master Internazionale di II  livello  Bioarchitettura®-CasaClima,  
Certificazione  e  Consulenza  Energetico-ambientale,  che  consentirà,  ai  professionisti 
partecipanti,  di  usufruire  di  uno  sconto  sulla  tassa  d'iscrizione,  cumulabile  con  altre 
eventuali  promozioni  ed  agevolazioni  in  corso  di  definizione.  Il  Consiglio  delega  il 
Presidente alla stipula del protocollo d’intesa.
In seguito alla stipula si darà comunicazione agli iscritti tramite mail.

Alle ore 20/25 entra il Consigliere Alfredo Foti

A richiesta del consiglio, il Consigliere Foti, in qualità di delegato al tavolo Ambiente e 
Territorio, interviene aggiornando lo stesso consiglio in merito ad una proposta di 
intervento relativo al tema assegnato “Citta dell'Acqua” nell’ambito della nostra 
partecipazione al Forum Consultazioni per la formazione del PUG della Città di 
Catania di cui al punto 17 dell’odg

Alle ore 20/35 il Consigliere Cascone si allontana dal consiglio
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16.ECOIN  srl– richiesta terna collaudatori c.a. per lavori relativi al progetto per 
la realizzazione di un comparto industriale destinato ad attività di logistica 
integrata e relativi servizi sito all’interno della perimetrazione “Zona 
Industriale Catania”  area compresa tra la S.S. 114 Orientale Sicula e la 
Tangenziale di Catania - CAPANNONE 3.
Il Presidente dà lettura della nota trasmessa dalla Ditta ECOIN  srl per la richiesta di una 
terna collaudatori c.a.  per lavori relativi al progetto per la realizzazione di un comparto 
industriale destinato ad attività di logistica integrata e relativi servizi sito all’interno della 
perimetrazione “Zona Industriale Catania”  area compresa tra la S.S. 114 Orientale Sicula e 
la Tangenziale di Catania - CAPANNONE 3.

• Il Consiglio, viste le manifestazioni di interesse pervenute all’Ordine a seguito di 
mail inviata agli iscritti (AVVISO AGLI ISCRITTI n.114/2021) inoltrate dai seguenti 
colleghi entro il termine ultimo previsto, ore 12/00 del giorno 25/10/2021:

1. ALESSANDRO FILADELFO A1216
2. CALAPSO ALESSANDRO A2630
3. CALVINO DUILIO A2224
4. CASCONE SANTI MARIA A2032
5. DI FEDE CLAUDIO A2837
6. GAROZZO ROSARIO A3609
7. LOMBARDO PIERLUCA A4266
8. MUSUMECI ANTONINO A1355
9. PARATORE ANTONINO A3259
10. SINATRA EGIDIO A4006
11. TORRE SALVATORE A3718
12. VENTURINO FRANCESCO A2183
13. VITELLINO DOMENICO A2059

elenco da cui è stato escluso il collega Dott. Ing. Giuseppe Spampinato A1256 in quanto la 
sua richiesta è pervenuta alle ore 11,38 del 26/10/2021, quindi oltre il termine ultimo 
stabilito, delibera di segnalare, con il criterio previsto comma 2 dalla delibera di Consiglio 
del 21/4/1998, integrata nella seduta dell’ 08/03/05, scegliendo dall’elenco con software 
generatore di numeri casuali, i seguenti professionisti:
1. CALVINO Duilio A2224
2. PARATORE Antonino A3259
3. VENTURINO Francesco A1283
Il consigliere Cascone rientra alle ore 20/50

La Consigliera Ferlazzo alle ore 20/50 lascia la seduta così come aveva già annunciato

17. COMUNE CATANIA – direzione urbanistica - Convocazione "Forum 
Consultazioni per la formazione del PUG della Città di Catania – 04/11/2021

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di partecipare al forum e l’argomento di cui l’Ordine si 
occuperà  sarà  “Città  dell’acqua”,  con  particolare  riferimento  al  rapporto  tra  la  città  e 
l’acqua (Mare e Fiumi), che si terrà il 04 novembre 2021 presso la sede del Palazzo della 
Cultura del Comune di Catania, Sala Concetto Marchesi, via Vitt. Emanuele ll, n. 121.

18. CORSO DI PREPARAZIONE AGLI ESAMI DI ABILITAZIONE - 

DETERMINAZIONI
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Il Presidente illustra il percorso formativo relativo al corso di preparazione agli esami di  
abilitazione
Il  Consigliere  Cascone  relaziona  in  merito  alla  proposta  formativa  elaborata  in 
collaborazione con il Consigliere Brunetto ed il Segretario.
Il Consiglio accoglie all’unanimità la proposta presentata

19.COMUNICAZIONI 

-INCONTRO DEL 25/10/2021 SU SISMA S. STEFANO 2018 – ripartizione spese tra Ordini

Il Presidente relaziona sull’Evento svoltosi nella nostra sala Lunedì 25 Ottobre c.a. a cui 

hanno partecipato diversi deputati, sia regionali che nazionali, afferenti alla zona ionico 

etnea oltre ad alcuni sindaci dei comuni interessati dalla ricostruzione. 

Nel corso dell’incontro, sono state evidenziate le criticità riscontrate nell’espletamento delle 

pratiche  per  la  richiesta  del  contributo  che  determinano  il  rallentamento  della 

ricostruzione, individuando e rappresentando le criticità della norma specifica. Inoltre, è 

stata  presentata  la  proposta  avanzata  dal  nostro  ordine  insieme  agli  altri  ordini 

professionali e al Commissorio straordinario per la ricostruzione che prevede la modifica ed 

integrazione della norma che regola la ricostruzione del sisma di Santo Stefano, anche 

individuando ed attingendo dalla norma emanata per la ricostruzione del centro Italia che 

sicuramente funziona meglio.

Il Consiglio esprime soddisfazione per la riuscita dell’Evento.

Inoltre,  il  Presidente  relaziona  in  merito  alle  spese  sostenute  per  la  realizzazione 

dell’Evento da ripartire tra i vari ordini. Il consiglio, all’unanimità, delibera la spesa di euro 

2000,00

-Centro documentazione cultura rischi – riunione dopo il convegno “Catania:da città sul 

mare a città di mare” – 2/11/2021

Atti

-CIRC.CNI 794 - nuove funzionalità dell’Albo Unico: implementazione – informativa

Atti
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-CNI – Richiesta diffusione agli iscritti di Rallentamenti dei servizi del Sistema Integrato del 

Territorio

Si darà comunicazione agli iscritti tramite mail

il Presidente si allontana dal consiglio alle ore 21/35

Assume la Presidente il consigliere più anziano Salvatore Maugeri

-IACP Acireale – protocollo di intesa per tirocini formativi giovani ingegneri

Il  presidente  f.f.  comunica  che,  a  seguito  di  accordi  già  intrapresi,  a  breve  l’Ordine 

sottoscriverà il protocollo d’intesa con l’IACP Di Acireale relativo ai Tirocini formativi per 

giovani iscritti all’Ordine che acquisiranno competenze presso l’Ufficio tecnico dello stesso 

Istituto.

Il Consiglio, nelle more della sottoscrizione del protocollo, all’unanimità, delibera di istituire 

una Commissione per l’esame delle richieste che perverranno.

La Commissione sarà composta da:

1) Coordinatore: Stefano Cascone

2) Componenti: Gianmaria Mondelli

3) Componenti: Antonio Brunetto

In qualità di Tutor viene designato la Consigliera Giorgia Ferlazzo

Il Presidente rientra in consiglio alle ore 21/45

Il  Presidente,  in  riferimento  a  quanto  determinato  dal  consiglio  al  punto  precedente, 

delega il Vicepresidente Salvatore Maugeri a firmare la convenzione di che trattasi

-Comune di Mazzarrone – trasmissione delibera di approvazione del protocollo di intesa 

per tirocini formativi giovani ingegneri
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Si propone il 10 Novembre per la firma. IL Presidente sarà accompagnato dal Segretario e 

dal Consigliere Cascone

-Progetto E-SAFE – riunione presso ANCE 8/11/21

Partecipano all’incontro i Consiglieri Brunetto e Ferlazzo.

-xxxx – richiesta pubblicizzazione agli iscritti della ricerca di professionisti.

L’annuncio sarà pubblicato nel sito dell’Ordine.

-sig.xxxx – controversia

La nota sarà inviata al Consiglio di Disciplina

-Il Presidente relazione sulla nota di risposta per il sig.xxx, predisposta dall’avv.Giovanni Di 

Rosa

La nota sarà inviata ai Consiglieri

-Il Presidente relazione sulla nota di risposta per l’ing.xxxxx predisposta dall’avv. Giovanni 

Di Rosa.

La nota sarà inviata ai Consiglieri

-Il Presidente relazione sulla nota di risposta per l’ing.Luca xxx dall’avv. Giovanni Di Rosa

La nota sarà inviata ai Consiglieri

-Il Presidente relazione sulla nota di risposta per l’ing.xxxx predisposta dall’avv. Giovanni 

Di Rosa

La nota sarà inviata ai Consiglieri

Ing.xxxx – richiesta appuntamento con il Presidente per portale Soprintendenza

Il Presidente e il segretario riceveranno l’ing.Zanini il prossimo martedì.
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-Università della Calabria – richiesta pubblicizzazione Master di II livello in conservatore dei 

documenti digitali a.a. 2021-2022

-Ing.xxxxx nota assunta al ns prot.n. 1383 del 22/10/2021

Il Presidente relaziona in merito informando il  Consiglio che ha chiesto parere al  Prof. 

Giovanni Di Rosa.

-Prende  la  parola  il  Consigliere  Stefano  Cascone  per  comunicare  che  mercoledì  3 

novembre alle 17.30, presso la sala riunioni dell’Ordine, si terrà il primo incontro del tavolo 

tematico “Osservatorio lavori pubblici e monitoraggio bandi di gara”.

Inoltre, al fine di pubblicizzare l’incontro e di promuovere l’adesione da parte dei colleghi 

ai tavoli tematici istituiti, il consigliere Cascone comunica che, in accordo con il Presidente, 

si è chiesto all’agenzia I-press di predisporre una locandina da inserire sui profili social e 

sul sito web dell’Ordine, inviandola contestualmente a tutti gli iscritti tramite e-mail. 

Il Presidente propone al consiglio ed in particolare ai Consiglieri delegati agli altri tavoli 

tematici  di  seguire  la  stessa procedura,  così  come già  attuata dal  Consigliere  Stefano 

Cascone, ritenuta uno strumento efficace per pubblicizzare gli incontri dei rispettivi tavoli 

tematici  e  promuovere  l’adesione  da  parte  dei  colleghi  ai  tavoli  tematici  istituiti.  Il 

consiglio, all’unanimità, esprime il proprio apprezzamento all’iniziativa e ritiene che debba 

essere adottata da tutti i consiglieri delegati ai tavoli tematici

Alle ore 22:05 il consiglio chiude i lavori.

IL  SEGRETARIO
dott. ing. Alfio Torrisi

IL PRESIDENTE
dott. ing. Mauro Antonino Scaccianoce
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